
我和同事、 朋友平时关注最多的是与
“健康” 有关的话题 ， 所以收看大会时 ，
我最关心的就是这块内容。

2012年以来， 北京电力医院认真贯彻
落实党的方针政策，干部员工凝心聚力，以
“快乐工作，感动服务”为宗旨，认真贯彻习
近平总书记视察北京重要讲话精神， 重民
生、抓治理、强服务，医院建设各项工作取
得了很大成效，职工有目共睹。

北京电力医院围绕建设健康首都这一
目标， 在改善服务、 提高医疗质量上下功
夫。 例如为患者设立钢琴吧、 文化书吧，
缓解就医紧张情绪， 设置数字阅读机、 便
民手机充电站、 便民箱， 方便患者就医；
打造名医工作室、 建设重点专科， 医疗水
平持续提升， 为首都西南城区居民医疗服

务和卫生保障做出贡献。
在当前北京医药分开综合改革中， 医

院提升服务， 改善民主管理， 使员工和百
姓有更多的获得感。 医院药品阳光采购，
全面实现零差价 ， 服务设备设施不断
改善 ， 累计推出 30多项便民措施 ， 全
体员工以饱满热情服务百姓， 为党的十
九大献礼。

未来的北京建设， 首都发展， 必将成
为打造健康中国的新亮点 ， 为生命充
电 ， 为健康助力 ， 我们北京电力医院
时刻准备着。

□本报记者 孙艳 王路曼 余翠平 盛丽 闵丹 边磊 文/摄

鼓鼓干干劲劲 做做贡贡献献 促促发发展展
基层干部职工畅谈学习北京市第十二次党代会报告体会
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6月19日上午9时， 中国共产党北京市第十二次代表大会开幕， 蔡奇代表中共北京市第十一届委员会向大会作题为
《更加紧密团结在以习近平同志为核心的党中央周围为建设国际一流的和谐宜居之都而努力奋斗》 的报告。 大会的召
开受到了广泛关注， 全市各基层单位党员、 工会干部、 职工代表收听收看大会后， 纷纷热议报告， 畅谈自己的感受。

党代会开幕时我在岗位上， 晚上回家
后，特意在电脑上看，仔细阅读了党代会的
报告。作为一名共产党员，我时刻关注着党
的建设。 从电视、报纸、网络等各方面的新
闻报道中了解会议情况，关注各种点评，认
真研读和思考， 尽量努力将党代会内容吃
透， 这样可以在以后的工作学习中更加明
确目标和方向。

报告中提到， 今后五年的奋斗目标是
建设国际一流的和谐宜居之都取得重大进
展，率先全面建成小康社会，成功举办一届
精彩、非凡、卓越的奥运盛会，初步形成京
津冀协同发展、互利共赢的新局面，城市发
展质量、人居环境质量、人民生活品质和城
市竞争力进一步提高。

我是一名环卫工作者， 日常负责污水
处理厂的垃圾清运， 感觉今后五年的奋斗

目标，每一项都跟我的工作息息相关。
我尤其比较关注生态环境取得新改善

这项。 里面提到PM2.5年均浓度持续下降，
重要河湖水生态系统逐步恢复， 绿色生态
空间不断拓展， 绿色生产生活方式普遍推
广。 包括报告里还提到要打无污染治理空
间战， 黑臭水体全消失， 强制垃圾分类制
度，为人均环境提出了明确的目标，这些都
跟我的工作关系密切。为了完成这一目标，
我就想更加努力地工作， 认真做好垃圾清
运日产日清。发扬老一辈环卫人“宁愿一人
脏，换来万家净”的精神，把北京建成国际
一流的和谐宜居之都而努力奋斗。

每件事都跟我息息相关

北京环卫集团
驾驶员、北京市劳动模范 李国栋

过去五年，我们取得了巨大的成绩。未
来，我们要更好地发挥工会人的作用，始终
将服务职工放在第一位。12351职工服务热
线开通至今， 已经8年的时间。 开办8年多
来，累计受理职工诉求近86万件，在依法维
护职工权益、有效化解劳资纠纷、促进职工
队伍和社会稳定工作中发挥了良好作用，
树立了工会服务窗口的良好形象。

五年来， 12351职工服务热线通过电
话、 网站、 微博、 微信、 手机APP等 “多
层次、 全方位、 立体型” 渠道， 为不同年
龄结构、 不同文化层次、 不同信息需求的
结构多样化的广大职工群体提供政策咨
询、 法律援助、 互助保障、 困难帮扶、 生
活服务、 职业介绍、 技能培训、 信息查询
等多维度服务。

作为北京市总工会服务广大职工的窗
口， 除了全年无休的开展人工咨询外， 热
线的坐席人员还通过各种大型活动服务全
市职工， 这其中不仅包括连续多年的 “免
费逛庙会” “带着心声上两会” 政协委
员接听热线活动， 还包括近年来开展的各
类职工需求调查等。

下一步，我们继续完善12351职工服务
热线工作体制，不断总结经验，始终将服务
职工放在第一位, 切实解决职工群众集中
反映的热点、难点问题，树立工会服务窗口
的良好形象，圆满完成各项工作任务。

作为一名环保工作者， 我更关注环境
方面。 报告中说， 过去的五年， 北京的环
境治理成效显著， 全面打响治理大气污染
攻坚战， 淘汰全部 “黄标车”， 告别燃煤
发电史， PM2.5年均浓度2016年比2012年
累计下降23.7%。 这些振奋人心的成绩 ，
着实不易， 有决心、 有魄力， 更有全市人
民的齐心协力， 才有了这五年环境治理质
的飞越。

每天面对着各项监测数据， 我们会拿
数据说话， 从污染物浓度来看， 2016年北
京空气中细颗粒物 （PM2.5） 年均浓度较
2012年下降23.7%。 其他三项污染物可吸
入颗粒物 （PM10）、 二氧化硫 （SO2） 和
二氧化氮 （NO2） 也呈持续改善趋势 。
从空气质量达标天数来看， 空气质量优良

天数持续增长， 2016年优良天198天， 比
2013年增加 22天 。 从重污染天数来看 ，
PM2.5重污染天数持续减少， 2016年发生
重污染38天， 比2013年减少20天。

未来五年， 蔡奇书记在报告中分别用
了七个 “新” 字列出七个目标。 他提出，
生态环境取得新改善， 高消耗、 高污染企
业全面退出， PM2.5年均浓度持续下降 ，
重要河湖水生态系统逐步恢复， 绿色生态
空间不断拓展， 绿色生产生活方式普遍推
广。 届时， 北京的生态环境将更加令人有
获得感。

要说五年来的变化， 身在社区工作的
我感受最深。 自工作以来， 我一直扎根社
区， 一方面感受着社区日新月异的变化，
一方面参与和践行社会主义核心价值观，
为老百姓在走向小康生活的道路上， 提供
精神食粮。

据了解， 十八大以来， 密云区委深入
贯彻落实习近平总书记关于城市工作的要
求， 坚持以人民为中心的发展思想， 坚持
人民城市为人民， 从人民群众最关心的问
题出发， 加强城市规划建设管理。

其中， 在着力解决关系老百姓切身利
益的问题方面， 身在社区的老百姓感受最
为深刻。

近年来， 密云区深入实施胡同巷道畅

起来、 居民小区亮起来、 市容市貌美起来
“三起来” 工程和 “五分钟便民菜店” 建
设工程， 这些看得见、 摸得着的变化让社
区和街道更美， 让便民服务设施更到位。

而身为社区建设的践行者和参与者，
果园街道总工会也积极发挥作用， 以切实
服务职工群众为出发点， 开展工会服务普
惠广大职工， 心理服务进社区共享快乐生
活等活动， 鼓励和倡导社会主义核心价值
观， 积极推动和谐社区建设， 为社区职工
和居民的幸福生活添砖加瓦。

北京市第十二次党代会在全市人民的
期盼中开幕了。

之所以称为期盼， 是因为会议要确定
今后五年， 首都经济社会发展的总体要求
和奋斗目标。 还因为在过去五年里， 戎威
远保安公司工会在党委的领导下， 工会工
作取得了前所未有的发展。

工会组织成为了保安员与企业沟通的
桥梁和纽带， 做到了企业发展需要工会，
职工发展依靠工会。

在这五年里， 我们工会开展职工素质
教育， 培训引导职工学文化， 学技能， 培
训职工1300人， 16人取得毕业证书。

工会每年开展岗位大练兵， 练思想，
练技能， 激励保安员全心全意服务首都安
保工作 。 他们把练就的本领落实在工作
中， 五年涌现出了两个首都劳动模范， 成
为广大保安员学习的榜样。

在这五年里， 在公司党委的领导下，
我们工会开展劳动争议调解工作， 维护职
工的权益， 每年几十件的劳动争议化解在
基层， 2016年被北京市人力资源和社会保
障局评为 “劳动争议调解示范单位 ” 。
我们开展职工之家建设 ， 先后被评为
“政法卫生文化工会模范职工之家” “北
京市总工会模范职工之家” “全国模范职
工之家”。

五年来， 公司工会工作取得了成绩和
发展， 但是工会工作如何进一步发展， 我
们将向着这次大会确定新目标， 开启新航
程， 让工会组织在建设和谐宜居之都中发
挥更大的作用！

始终将服务职工放在第一位

北京12351职工服务热线
热线主管 林林

北京市环保监测中心
职工 程念亮

对北京环境建设充满信心

密云区果园街道总工会
副主席 杨桂英

为社区居民幸福添砖加瓦

戎威远保安服务（北京）有限公司
工会主席 张凤文

在服务职工中发挥更大作用

北京电力医院党群工作部
主任、团委书记 柳凤源

打造健康中国新亮点


